



## **Neuigkeiten aus der Graduiertenakademie (11-12/2018)** [English Version below](#)

Freitag, 9. November 2018

Liebe Doktorandinnen und Doktoranden,  
liebe Betreuerinnen und Betreuer,  
liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter,

heute erreicht Sie der November/Dezember Newsletter der Graduiertenakademie. Wir haben für Sie gleich zwei interessante Calls aus der Region ([NWK 2019](#) an der HS Merseburg & [YCOPE](#) am MPI in Magdeburg). Am 4.12 treffen sich die Doktorandenvertreter der Fachbereiche, um erste Planungen für das Programm im Sommersemester 2019 vorzunehmen. Melden Sie sich weiterhin für die laufenden Angebote an. Erfahren Sie mehr!

### **Workshops/Netzwerktreffen**

#### **1. Workshop „Fördertöpfe und -anträge“ am 20. November 2018**

Am 20. November 2018 veranstaltet das [FTTZ](#) in Köthen für alle Promovierenden eine Informationsveranstaltung rund um **Fördertöpfe und Förderanträge**. Es sind noch Plätze frei! Das Anmeldeformular sowie weitere Informationen zum Workshop finden Sie [hier](#). Dr. Daria Meyr und Dirk Ottwald freuen sich auf Sie!

#### **2. Workshop „Textsatz mit LaTeX“ am 6. Februar 2019**

Was ist [LaTeX](#)? In unserem Workshop lernen Sie, wie man mit LaTeX reinen Text in ein formatiertes Ausgabedokument (meistens Pdf) verwandelt, ohne lästige Formatierungsanpassungen vorzunehmen. Es sind noch Plätze frei! Das Anmeldeformular sowie weitere Informationen zum Workshop finden Sie [hier](#).

#### **3. Fachbereichstreffen (FB 5-7) am Dienstag, den 20.11.2018 ab 18h in der Martinskirche**

Die Fachbereiche 5, 6, und 7 werden erstmalig ein gemeinsames Doktoranden-Treffen ausrichten! Dazu laden die Doktorandenvertreter alle Doktoranden herzlich ein:

**Wann:** Dienstag, den 20.11.2018 um 18 Uhr

**Wo:** Martinskirche Köthen, Leipziger Straße 36

Es wird zwei Vorträge geben:

- Arne Goedeke mit "Verfahren zur Erfassung des Belastungszustandes von Brückenkränen"
- Kevin Hoppe mit "Theoretische Untersuchung der Partikelabscheidung in Tiefenfiltern".

Im Anschluss wird es einen Austausch in lockerer Atmosphäre geben (u.a. mit Dart, Billiard, Tischfußball). Ebenfalls besteht das Angebot zu einer gemeinsamen Pizzabestellung. Alles weitere hierzu findet ihr in der [Anmeldung](#) (Anmeldeschluss: 20.11. um 11h00).

### **Rückblick/Ausblick**

#### **4. Netzwerktreffen im U-Boot am 25. Oktober 2018**

Am 25. Oktober 2018 fand unser Netzwerktreffen in Bernburg statt. An dieser Stelle nochmal vielen Dank und ein großes Lob an Prof. Schellenberg und seine Mitarbeiter für die interessante Führung. Ein weiteres Lob geht an Herrn Thomale, der uns im U-Boot mit selbstgemachter Pizza und leckeren Getränken sehr gut versorgt hat!

#### **5. Treffen aller Doktorandensprecherinnen und -sprecher**

Am 4. Dezember 2018 treffen sich alle Doktorandenvertreter in Köthen, um gemeinsam das Programm der Graduiertenakademie fürs Sommersemester 2019 zu entwerfen. Wir werden wieder ein Netzwerktreffen sowie 3-4 Workshops planen. Wenn Sie besondere Wünsche haben, dann sprechen Sie Ihre [Doktorandenvertreter](#) oder die Graduiertenakademie direkt an!

### **Call for abstracts / Kooperationsangebote**

#### **5. Call for abstracts: Max-Planck-Institut veranstaltet Konferenz zum Thema Verfahrenstechnik für junge Wissenschaftler**

Die Veranstaltung wird gemeinsam von der International Max Planck Research School for Advanced Methods in Process and Systems Engineering ([IMPRS ProEng](#)), dem Max-Planck-

Institut für Dynamik komplexer technischer Systeme, der OVGU Magdeburg und dem Institut für Energie- und Systemsverfahrenstechnik der TU Braunschweig organisiert. Die [YCOPE](#) zielt darauf ab, junge Akteure und Entrepreneur\*innen aus Wissenschaft und Industrie zusammenzubringen um einerseits innovative Lösungen zu aktuellen Problemen aufzuzeigen und andererseits auch Diskussionen anzuregen, in welche Richtungen sich Verfahrenstechnik weiterentwickeln wird.

Die Themen, die auf der YCOPE diskutiert werden, sind dabei: a) **Biotechnological Production Processes**; b) **Energy Conversion of Renewable Processes**; c) **Natural Products to Active Pharmaceutical Ingredients**; d) **Process Engineering Theoretical Concepts and Tools**. Die besten Arbeiten können in einer Sonderausgabe des Journals *Processes - Open Access Journal für Chemische und Biologische Verfahrenstechnik* veröffentlicht werden. Studenten sind auch eingeladen, einzureichen.

**Wann:** 18. - 20. März 2019

**Wo:** Max Planck Institut (MPI), Magdeburg

Frist für die Einreichung von Abstracts: **14. Dezember 2018** ([nähere Informationen hier](#)).

#### **6. NWK 2019: 20. Nachwuchskonferenz für Promovierende an Fachhochschulen**

Vom 18.-19. Juni 2019 findet die [20. Nachwuchswissenschaftlerkonferenz](#) statt. Diesmal an der Hochschule Merseburg. **Einreichungsfrist für Beiträge ist der 31. Januar 2019.**

#### **7. MeCoSa 4.0: Mentoring- & Coachingprogramm für Sachsen-Anhalt**

Die Angebote des Mentoring- & Coachingprogramms für Sachsen-Anhalt (MeCoSa 4.0) richten sich an alle weiblichen(!) Nachwuchswissenschaftlerinnen in Sachsen-Anhalt — also auch an alle Promovendinnen unserer Hochschule! Als letzter Programmpunkt in diesem Jahr steht ein 2-tägiges Berufungstraining auf dem Programm. [Hier](#) finden Sie das gesamte Programm und alle wichtigen Informationen zur Anmeldung.

#### **Sonstiges**

##### **8. Moodle-Kurs „Graduiertenakademie“: Ihre Mitarbeit ist gefragt!**

Unser Moodle-Kurs hat seinen ersten Inhalt! Sie finden dort die Folien, die im Workshop „Publishing Journal Articles“ am 27. September 2018 besprochen wurden. Der Zugangsschlüssel lautet „Promovierenistoll“. Unser Ziel ist es den Kurs mit Materialien zu füllen, die für alle Promovierenden nützlich sind. **Wer also interessantes Material rund um die Promotion hat, den bitte ich sein Material hochzuladen!**

Viele Grüße aus der Graduiertenakademie sendet

Dr. Kai-Friederike Oelbermann

P.S. Falls Sie diesen Newsletter in Zukunft nicht mehr erhalten wollen, schicken Sie eine kurze E-Mail an [graduiertenakademie@hs-anhalt.de](mailto:graduiertenakademie@hs-anhalt.de).

## News from the Graduate Academy (11-12/2018)

Friday, November 9, 2018

Dear PhD students,  
dear supervisors,  
dear colleagues,

today we send out our November/December newsletter. Enclosed also information on all offers and direct links to our registration forms.

### Workshops/Informal get-togethers

#### 1. Workshop "Funding and Applications" on 20 November 2018

On 20 November the [FITZ](#) is organizing a workshop for all PhD students on funding programs and grant applications. The registration form and further information about the workshop can be found [here](#).

#### 2. Workshop "Typesetting with LaTeX" on February 6, 2019

What is LaTeX? LaTeX is a high-quality typesetting system; it includes features designed for the production of technical and scientific documentation. LaTeX is the de facto standard for the communication and publication of scientific documents. LaTeX is available as [free software](#). The registration form and further information on the workshop can be found [here](#).

#### 3. Department meeting (FB 5-7) on November 20, 2018

The departments 5, 6, and 7 will host a joint Phd student meeting! The PhD representatives invite all doctoral students to attend:

**When:** Tuesday, the November 20, 2018, starting at 6 pm

**Where:** Martinskirche Köthen, Leipziger Straße 36

There will be two talks (in German):

- Arne Goedeke: "Verfahren zur Erfassung des Belastungszustandes von Brückenkränen"
- Kevin Hoppe: "Theroretische Untersuchung der Partikelabscheidung in Tiefenfiltern".

Afterwards there is time for darts, billiard, table football etc.). There is also the offer for a joint pizza order ([register here!](#), deadline: 20.11.2019, 11 am).

### Retrospective/Outlook

#### 4. Informal get-together in Bernburg-Strenzfeld, October 25, 2018

On October 25, 2018, our network meeting took place in Bernburg. Many thanks and a big compliment to Prof. Schellenberg and his colleagues for the interesting lab-tour. Another praise goes to Mr. Thomale, who provided us with homemade pizza and delicious drinks in his U-Boot!

#### 5. Meeting of all PhD speakers

On December 4, 2018, all doctoral candidates will meet in Köthen to jointly design the program of the Graduate Academy for the summer semester 2019. We will again schedule a network meeting and 3-4 workshops. If you have special wishes, feel free to contact your [Phd speaker](#) or the Graduate Academy directly!

### Kooperationsangemote

#### 6. Call for abstracts: Max Planck Institute hosts conference on Process Engineering for young researchers

The International Max Planck Research School (IMPRS) is hosting in March the 1st International Young Professionals Conference on Process Engineering (YCOPE) in Magdeburg. The conference will discuss future aspects of Process Engineering among young professionals, researchers, students and innovators to search for synergies on theoretical, algorithmic, and software-related fields.

Abstracts for posters and/or oral contributions on the following related areas are welcome: a) Biotechnological Production Processes, b) Process Systems for Renewable Energy Conversion; c) Production & Separation Methods for Active Pharmaceutical Ingredients; d) Process Engineering Theoretical Tools and Concepts. Best peer-reviewed works can be published in a special edition of the Journal Processes - Open Access Journal of Chemical and Biological Process Engineering.

**When:** March 18 - 20, 2019

**Where:** Max Planck Institute (MPI), Magdeburg, Germany

Abstract Submission Deadline: December 14, 2018, [additional information](#) (in German).

#### **7. NWK 2019: 20th Nachwuchswissenschaftlerkonferenz, HS Merseburg**

In June 18-19, 2019, the 20th Nachwuchswissenschaftlerkonferenz takes place. This time at the University of Merseburg. **Deadline for [submissions](#) is January 31, 2019.**

#### **8. MeCoSa 4.0: Mentoring & Coaching program for Saxony-Anhalt**

The Mentoring & coaching program for Saxony-Anhalt (MeCoSa 4.0) is aimed at all female(!) researches in Saxony-Anhalt — including all doctoral students from our university! Please follow this [link](#) for further information. All workshops are in German.

#### **Others**

#### **9. Moodle course "Graduiertenakademie": Your cooperation is required!**

Our Moodle course has its first content! You will can find the slides that were discussed in the workshop "Publishing Journal Articles" on September 27, 2018. The access key is "Promovierenisttoll". Our goal is to fill the course with material that is useful for all PhD students.

**So if you have interesting material for the promotion, please upload your material!**

Best regards

Dr. Kai-Friederike Oelbermann

P.S. If you do not wish to receive this newsletter in the future, send a short e-mail to [graduiertenakademie@hs-anhalt.de](mailto:graduiertenakademie@hs-anhalt.de).